

26º PERIODO DE SESIONES DEL COMITÉ FORESTAL

Roma 3 -7 de octubre de 2022

Tema 9.2 Resultados del XV Congreso Forestal Mundial (COFO/2022/7.2)

Gracias Señor Presidente

Desde el Perú coincidimos con los resultados del 15º Congreso Forestal Mundial celebrado en Seúl, República de Corea en el sentido que los bosques y su silvicultura ofrecen importantes soluciones basadas en la naturaleza para el cambio climático, la pérdida de biodiversidad, la degradación de la tierra, el hambre y la pobreza. Sin embargo, es necesario potenciar nuestro actuar para conservarlos y manejarlos sosteniblemente a fin de ponerlos en valor para la población.

Los países que somos parte de la cuenca Amazónica estamos preocupados por el aumento de las tasas de deforestación en estos bosques tropicales. En el Perú durante la pandemia hubo un incremento de hasta 30% en la tasa de deforestación anual, superando las 200,000 ha en el 2021. Somos conscientes que la Amazonía trasciende fronteras políticas, sociales y ambientales y es vital para la conservación de la biodiversidad mundial y para los ciclos de carbono, agua y energía a escala planetaria. También somos conscientes de nuestra responsabilidad como país para conservar la Amazonía, siendo nosotros, en gran medida, su cabecera de cuenca. En ese sentido, si fracasamos en el intento de gestionar nuestra porción de bosques Amazónicos, los impactos de la deforestación, de la degradación y de la contaminación se sentirán a lo largo de toda la cuenca, afectando al bienestar y salud de las poblaciones asentadas en este gran bioma.

Compartimos también que las soluciones basadas en los bosques deben incluir las perspectivas de los agricultores familiares, de los pequeños propietarios, de las comunidades, de los Pueblos Indígenas. Los bosques deben ser accesibles también para el pequeño productor, y no sólo para las grandes inversiones. Esto permitirá, que el pequeño productor revalore el bosque en pie pues este debería contribuir a su economía familiar, convirtiéndolo en un defensor de este ecosistema, adquiriendo mayor conciencia de los beneficios de los bosques y árboles gestionados de forma sostenible.

Sin embargo, para lograr este futuro verde, saludable y resiliente, se requiere una mayor inversión para fortalecer la gobernanza de los bosques dentro y entre países que comparten biomas como el Amazónico, a fin de armonizar políticas multisectoriales y políticas internacionales, donde la responsabilidad sobre los bosques debe ser compartida e integrada entre instituciones, sectores y partes interesadas para lograr un futuro sostenible para el planeta.

Muchas gracias Sr. Presidente.